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Membres présents : 14 membres du Conseil, 3 invités 
 
 
1. Enjeux environnementaux de nos pratiques de recherche – point 
d’étape   
 
Hugo Alphonse présente les premiers résultats de son stage au LISST sur les enjeux environnementaux 
de nos pratiques de recherche. Peu de cas de suréquipements informatiques sont relevés. La 
discussion porte surtout sur les déplacements professionnels, par exemple les trajets Toulouse – Paris 
pour une simple réunion : être présent en réunion donne davantage de poids dans les débats que si 
l’on est à distance, mais l’impact est important. Le déplacement en train permet de travailler pendant 
le trajet et à présent il n’est guère plus long que le déplacement en avion… mais il peut être plus difficile 
à concilier avec les contraintes familiales. La forte augmentation des échanges de documents 
numériques interroge également, elle a aussi un impact environnemental. La suite du stage 
comportera notamment une analyse plus détaillée des réponses au questionnaire. Najla Touati pourra 
aider pour la visualisation des résultats.  
 
Hugo Alphonse est vivement remercié pour la qualité de sa présentation et pour sa persévérance dans 
des conditions de stage difficiles.  
 
 



2. Positionnement du LISST à l’international – point d’étape    
 
Ouidir Benabderrahmane présente les premiers résultats de son stage sur le LISST et l’international, à 
partir d’une note ouvrant une discussion sur les coûts et bénéfices, les freins et leviers du 
développement d’activités à l’international. Un recensement des appuis possibles à 
l’internationalisation a été entamé. L’objectif est de rassembler en un même document des 
informations généralement éparses, en partant des besoins pour aller vers les outils et non l’inverse.  
 
La suite du stage sera basée sur une série d’entretiens avec des membres du labo ; elle permettra 
également de développer les éléments de sensibilisation aux dispositifs d’appui. Il est proposé de relier 
les deux analyses sur les enjeux environnementaux de nos pratiques de recherche et le positionnement 
du LISST à l’international.  
 
Ouidir Benabderrahmane est à son tour vivement remercié pour le travail réalisé dans des conditions 
difficiles.  
 
 
3. Situation des membres du labo  
 
Situation liée à la crise sanitaire :  
Les problèmes engendrés par la crise sanitaire sont recensés : les déplacements ont connu un coup 
d’arrêt, les habitudes de travail sont bousculées, la différence entre semaine et weekend tend à 
s’effacer. Les interférences avec la vie familiale sont très différentes d’une personne à l’autre. Les 
doctorant.es sont particulièrement implacté.es : les conditions de confinement ont été difficiles et les 
travaux de terrain ont dû être annulés.  
 
A la Bibliothèque Universitaire Centrale, une formule de « drive » est en cours de mise en place.  
 
Du côté de l’Ecole doctorale TESC : l’appel à candidatures CDU serait repoussé en septembre, les 
dossiers seraient à déposer le 16/09 en vue d’auditions le 22/09 (à confirmer). Pour la rentrée, les 
inscriptions en thèse seront entièrement dématérialisées, via le site ADUM. En Conseil de l’ED, les 
doctorant.es ont demandé que cette année puisse être considérée comme une année blanche et que 
les comités de suivi de thèse puissent réalisés en 3ème année. L’Ecole des Docteurs de Toulouse a 
préparé un questionnaire pour évaluer l’impact de la crise sanitaire sur les thèses en cours. La 
prolongation des CDU est à l’étude. Jusqu’à cet été au moins, les soutenances de thèse se feront 
entièrement en visio.  
 
Au LISST, un questionnaire très bref a été envoyé aux docteurs de ces 3 dernières années pour mieux 
connaître leur insertion professionnelle. 18 réponses sont arrivées pour le moment… à suivre.  
 
Un « café  Lisst » a été expérimenté un lundi matin et a réuni environ 15 personnes en visio. Il s’agissait 
d’échanges informels, d’une manière de garder le lien entre les membres du labo. La participation a 
été très féminine… à refaire ?  
 
Situation liée à un départ en mutation :  
Le 10 mars dernier, Michaël Pouzenc a rencontré à Paris Stéphanie Vermeersch, Directrice Adjointe 
Scientifique qui suit le LISST à l’INSHS, notamment par rapport au poste d’Ingénieur d’Etudes 
« analyses quanti » (départ en mutation de Benoît Tudoux). La NOEMI (appel à candidatures interne 
au CNRS pour des IE qui voudraient venir en mutation) ayant été infructueuse, il faudrait obtenir 
l’ouverture du poste au concours externe. Seulement 2 ouvertures de postes ont été possibles cette 
année pour les labos suivis par S. Vermeersch. Le LISST est considéré prioritaire pour l’an prochain, ce 



qui voudrait dire, si cela se confirme, qu’un.e nouve.le IE prendrait ses fonctions en… décembre 2021, 
donc que le poste manquerait au LISST pendant 2 ans et 4 mois. L’INSHS n’a pas la possibilité de 
financer un CDD en attendant, du moins pas pour le moment. Dans ce contexte, il y a consensus au 
sein du Conseil de laboratoire pour demander un appui à la Délégation régionale sous forme de CDD, 
éventuellement en cofinancement avec les ressources propres du LISST.  
 
 
4. Questions financières  
 
Au niveau de l’UT2J, des discussions sont en cours pour reporter à 2021 des crédits 2020 qui ne 
pourront pas être utilisés cette année du fait de la crise sanitaire. Une autre voie envisagée serait de 
transférer vers le CNRS des crédits UT2J. A suivre…  
 
Par ailleurs, le comité de pilotage du LISST a validé différentes demandes financières concernant les 
crédits communs du LISST : participation de Najla Touati à une école thématique, appui au prochain 
congrès de l’Institut des Amériques (demande de Sébastien Roux), maintien de l’appui à une école 
thématique reportée à l’an prochain, sur le thème des risques environnementaux (demande de Julien 
Rebotier).  
 
 
5. Plan de reprise d’activité  
 
Le « plan de reprise d’activité » du LISST est présenté au Conseil du laboratoire. Il s’appuie largement 
sur les consignes de l’UT2J croisées avec celles du CNRS. Ce « PRA » fait consensus au sein du Conseil 
de laboratoire ; il ne suscite pas d’observation particulière.   
 


